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体坛传真

对亚奥理事会终身名誉副主席魏纪
中来说，作为最大洲际综合性运动会，
亚运会既要降低成本，也要维持一定的
规模，这两者之间要取得一种平衡。

魏纪中8月20日在做客新华社前方
演播室谈到亚运会“瘦身”问题时表示

“瘦身”利于精英体育而不利大众体
育，因此亚运会一方面要研究降低成
本，同时还要保持一定规模，给体育欠
发达国家和地区的运动员以参与机会。

“我们希望在本届亚运会上80%的代

表团都能获得奖牌，这就达到
了亚运会的目的，”他说。至
于未来亚运会是否还会增加大
项，魏纪中说：“未来亚运会
如果增项，我估计只会增加小
项，这符合《奥林匹克2020议
程》 的精神。”雅加达亚运会
共设有 40 个大项，其中既有
32个东京奥运会项目，也包括
武术、藤球、卡巴迪等在内的
地区特色项目。魏纪中说，在
特色项目的设置上，也考虑了
亚洲不同区域的代表性项目。

回顾雅加达亚运会筹办过
程，魏纪中仿佛还能感受到当

时的紧张。“按照我们亚奥理事会总干
事（侯赛因·穆萨拉姆）的话说，这是
最伤脑筋的一次。印尼是2014年（把承
办本届亚运会的任务）接过来的，但一
直到2016年末，基本没干什么，真正干
事是最后这一年。”

雅加达原有的体育设施里最可倚仗
的便是这届亚运会上被称作雅加达一号
场馆群的朋加诺体育中心，不过这片场
馆的主体建筑都已56岁高龄，是印尼为
承办1962年亚运会兴建的。“我不能说

它破破烂烂，但确实已不是21世纪体育
场馆应有的水准。”魏纪中说。亚奥理
事会既要确保亚运会及时举行，又不能
让组织者花费太多，给出的建议解决方
案就是利用展览馆。印尼最终接受了这
个建议，新建的场馆除了场地自行车
馆，便是一座未来将作为亚运遗产保留
下来的五层训练大楼。

从2020年奥运会，到三亚刚申办下
来的2020年亚洲沙滩运动会，再到2022
年北京冬奥会、杭州亚运会，这些综合
性运动会都在东亚举行，在魏纪中看
来，并不是巧合。“举办一届成功的综
合性运动会，第一要有有为的政府，第
二要有有效市场，第三有社会各界支
持。”至于给未来综合性大赛组织者的
建议，他说，运动会和要城市发展相结
合，要考虑这些赛会效益的“外部性”。

对雅加达亚运会新增的表演项目电
子竞技，魏纪中笑称他现在只能看懂
10%，不过到时他还是要去现场观看比
赛，当然是从一个管理者的角度。“电
子竞技的负面影响不是禁止就能消失。
我们把电子竞技放进亚运会作为表演项
目，就是希望能起到正面引导和规范的
作用。”魏纪中说。 据新华社

8月20日中国篮协在京宣布，作
为中国最顶级的女子篮球联赛，2018
至2019赛季WCBA联赛的规模将继
续升级，队伍将由上赛季的 14 支队
伍扩军至18支，与此同时，NBA球
星帕克被授予联赛推广大使的称号，
未来帕克将担负起在世界范围内为
WCBA呐喊助威的重任。

新赛季 WCBA 将在赛事规模上
有很大变化，新赛季将于今年 10 月
19 日开赛，在 2019 年 3 月下旬落
幕，2019年1月举行全明星周末。

联赛在去年扩军至 14 支球队的
基础上，今年继续扩军至 18 支球
队，其中原 14 支球队中的八一与沈
部两支军旅球队合并成一家俱乐部，
新加入河南、天津、湖北、河北和福
建五队，除河南队外的四队是首次出
现在WCBA中。至此，扩军至18支
俱乐部队的 WCBA，从参赛队数量
上已成为世界第一女子篮球联赛。

新赛季 WCBA 常规赛采用主客
场双循环赛制，34轮共306场比赛；
常规赛前八名进入季后赛，总决赛采
用五战三胜制。此外，当天还发布了
今年联赛的主题：带上爱的人来一起
看 球 吧 ！ 其 中 一 个 主 打 概 念 是

“家”。 晚综

北京时间8月21日，欧足联公布
了欧洲足球先生三人候选名单，C
罗、莫德里奇和萨拉赫成为最后三位
候选人，最终获奖人选将在8月20日
新赛季欧冠抽签仪式上公布。剩余4
至10名球员得分数分别为：格列兹曼
(72 分)，梅西(55 分)，姆巴佩(43 分)，
德布劳内(28 分)，瓦拉内(23 分)，阿
扎尔(15分)，拉莫斯(12分)。

三位候选人由 80 名参加 2017～
2018赛季欧冠（32支球队）和欧联杯
小组赛（48支球队）的教练员及55名
欧洲媒体记者联合评选出的，每人可
给三名球员投票，投票顺位第一的球
员得5分，第二得3分，第三得1分，
参评教练不能投给自己的球员。

作为欧足联最佳球员的多年大热
门，巴萨巨星梅西没入围前三名，效
力于马竞的格列兹曼排名都比他高。
虽然阿根廷人上赛季的个人表现令人
印象深刻，所有比赛总共打入 45
球，并帮巴萨拿到西甲冠军，但巴萨
和阿根廷在欧冠和世界杯的成绩并不
理想，这也导致梅西最终得票结果并
不乐观。相比较而言，莫德里奇、萨
拉赫和C罗在个人表现上不输梅西，
而集体荣誉就要强过阿根廷人一头，
三人都杀进了上赛季欧冠决赛，其中
莫德里奇还打进了世界杯决赛。

早些时候，欧足联还公布了欧联
杯最佳球员的三人候选名单：戈丁、
格列兹曼和帕耶，以及各位置最佳球
员的三人候选名单。 晚综

WCBA
新赛季扩军至18队

欧洲足球先生
三人候选名单公布

CC罗罗（（中中）、）、莫德里奇莫德里奇（（左左）、）、萨拉赫萨拉赫

亚运会羽毛球女子团体半决赛

中国女队横扫泰国进决赛
8月21日，2018年雅加达亚运会羽毛球女

子团体展开半决赛，国羽女队横扫泰国挺进决
赛。在与泰国队的交锋中，陈雨菲三局险胜先拿
1分，陈清晨/贾一凡和何冰娇又各得1分，中国
队以3∶0战胜泰国队晋级决赛。

亚奥理事会终身名誉副主席魏纪中：

亚运会要降低成本 也要维持一定规模

魏纪中魏纪中（（资料图片资料图片））

国羽女队横扫泰国

三个月前的尤伯杯大战，国羽女单
对阵泰国全军覆没，而如今亚运半决
赛，她们守住了阵地，大比分3∶0横扫
对手，强势挺进决赛。为陈雨菲和何冰
娇点赞的同时，也得肯定国羽敢于坚持
任用小将打大赛的策略。

不可否认，国羽女队整体处于低潮
期，但瘦死的骆驼还比马大呢，还不至
于到了臣服泰国队的地步。然而实力上
的低迷也直接导致内心脆弱，就像尤伯
杯对阵泰国，两对女双扛下来，三位女
单却集体输球，因达农这之前是见陈雨
菲一次被灭一次，而金达蓬和布桑兰也
不应该成为国羽的拦路虎。

但事实证明，尤伯杯失利这笔学费
交的值。陈雨菲和何冰娇在尤伯杯之
后，在马来西亚、印尼站和世锦赛上都
有亮眼表现，打败了包括戴资颖在内的
多位顶尖球星。于是亮相亚运会的她们
在精神面貌上与尤伯杯比就有了本质区
别，陈雨菲决胜局顶住最终力克因达
农，再次扮演了泰国一姐苦主的角色，
而何冰娇也是不辱使命，让在尤伯杯上
风风火火的金达蓬如同霜打的茄子，第
二局更是早早缴械投降。

不经历风雨怎能见彩虹，这话道出
了成功的真谛。如果在尤伯杯惨败后一
切推倒重来，将陈雨菲和何冰娇量院校
将打入冷宫，很可能亚运会打泰国还得

交一笔沉痛的学
费。还好，国羽不
惧怕重用小将，而
陈雨菲和何冰娇也
证明了自己依然有
潜力可挖，还是有
进步空间。

决赛战日本决赛战日本
要敢打敢拼要敢打敢拼

决赛中，国羽女
队将迎战日本队，虽
然从整体实力上看国羽
女队还是处在下风，但
就近来表现来看，这场
决战国羽有的打，只要
敢打敢拼，充分发挥出自
身水准，能否有机会掀翻夺
冠大热，答案就是一切皆有
可能。

比拼纸面上的团队实力，日本队确
实强，单双打几乎无短板，拥有两位世
界级的单打和两对一流双打，想击败她
们，看起来是难以完成的任务。其实不
然，因为球队和人一样都有软肋，而日
本目前最大的软肋就是两位女单状态平
平，半决赛山口茜输给玛莉丝卡，险些
将日本拖入沟里，而奥原希望也是三局
苦战才赢下菲特里安妮。而玛莉丝卡和
菲特里安妮现世界排名第22和第40，就
算印尼有主场优势，也掩盖不了日本两

位女单近来低迷的事实。
理论上，国羽女队夺冠最多只有三

四成把握，但何冰娇半决赛获胜后说得
好：“只要摆正心态，我们每场都有机
会，我们有这个自信心。”对于还在爬
坡阶段的国羽女队，没有想赢怕输的包
袱，此时不拼更待何时，夺冠梦想总是
要有的，万一实现了呢？

哪怕她们决战输给日本队，也不是
世界末日，只要相信自己，打出应有的
水准，很可能这就是崛起的开始。

晚综

陈雨菲在比赛中回球陈雨菲在比赛中回球。。


